



URGE LORENZO MEYER

Sólo fuertes y unidos
avanzaremos con el TLC

21

Meyer: empezarán readecuaciones fiscal y jurídica Sólo con el respaldo de la sociedad, México podrá enfrentar retos del TLC

MEXICO, 25 de diciembre (Notimex).—Solamente con el "respaldo efectivo de la sociedad" México podrá enfrentar el reto de una paulatina integración con Estados Unidos y Canadá, por lo que "su sistema político y estructuras internas deberán ser fuertes", afirmó Lorenzo Meyer.

El investigador de El Colegio de México consideró que la conformación de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre nuestro país y sus vecinos del Norte "es un hecho inédito", debido a "las grandes diferencias que existen entre ellos".

"La desigualdad —apuntó— traerá por consecuencia que sin necesidad de un mercado común, México se adecue hasta una integración casi total" con sus contrapartes comerciales.

De esta forma, Meyer precisó que socialmente desaparecerá el "nacionalismo revolucionario, como elemento aglutinador en el país", y deberá responderse al reto de conformar un nuevo movimiento al que calificó como "neoliberal".

Sin embargo, aun dentro de este esquema, México deberá evitar en su integración repetir el caso de Puerto Rico, donde "si bien se mantiene un libre comercio con Estados Unidos, persiste la pobreza en medio de conflictos internos para no perder su identidad".

Entrevistado por Notimex, el autor de libros como "La segunda muerte de la Revolución Mexicana" y "Su Majestad Británica contra la Revolución Mexicana 1900-1950", indicó que la igualdad entre las naciones integrantes del TLC sólo se da en teoría dentro de la parte jurídica, pero en la realidad "no es más que una ficción".

Manifestó que nuestro país comenzará una readecuación que iniciará en su política fiscal y estructuras legales hasta llegar a una "casi total" semejanza global con Estados Unidos y Canadá.

Consideró que éste "es un hecho inevitable" ante la creación de diversas zonas de preferencia como las de Asia y Europa, frente a las cuales "los países que se queden fuera la van a pasar peor".

Sin embargo, Meyer aseguró que México tiene diversas alternativas para llevar a cabo la integración con sus socios comerciales "y una de las más positivas será fortalecer su sistema político y estructuras internas".

Para lograrlo, "deberá existir una verdadera legitimidad de las autoridades", a través de un sistema político "claro y transparente que no ponga en duda la confiabilidad de las mismas" ●